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1. Inauguration du chemin creux le 24 mai
2. Inauguration du restaurant scolaire en présence

d’André Croq et de Jean-Luc Chenut le 8 juin
3. Fin des travaux à Anita Conti : 

aménagement d’un bar
4. Réunion publique ABC le 25 juin

5. Soirée clôture de l’Accueil Jeunes le 29 août
6. Nouvelle aire de jeux au Champ Rouatard
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Les dossiers de la rentrée
Alors que nous entamons le dernier tiers du mandat, ce bulletin 
municipal d’octobre est l’occasion de faire le point sur les dossiers 
qui avancent, sur ceux qui sont à l’état de chantier, sur les réflexions 
à mettre en œuvre pour aborder dans de bonnes conditions l’avenir 
de notre commune.

Il faut penser à aujourd’hui, à demain, voire après-demain.

En première moitié de l’année, nous avons terminé la rénovation 
des deux salles de sport. La réfection, très lourde, du restaurant 
scolaire a été menée à bien de manière optimale grâce notamment 
à un investissement sans faille des services municipaux que je tiens 
à remercier ici.

Dans un avenir proche, le problème de l’accès aux soins médicaux 
pour toute la population est en passe d’être résolu. Nous ouvrirons 
le Centre Municipal de Santé début novembre avec deux médecins 
salariés tandis qu’un troisième arrivera en janvier (voir p.5). 

Le maintien du commerce de proximité est une préoccupation 
constante. Des commerces sont repris, le marché du jeudi s’étoffe, 
mais préserver le dynamisme économique est un défi permanent 
qui dépend aussi des initiatives privées et de l’engagement de la 
population (voir p.7). Autre défi permanent, la sécurité routière. Une 
réflexion sur la ville à 30km/h devrait aboutir en 2025, mais là aussi 
la responsabilisation individuelle est nécessaire, nous ne pouvons 
pas tout résoudre. 

Demain encore, la médiathèque multiservices va enfin commencer 
à voir le jour pour un chantier de longue durée. Le permis de 
construire va être déposé en fin de cette année et les premières 
démolitions vont suivre (voir p.10). Dès aujourd’hui la transition se 
met en place notamment par la création d’une section ados à la 
médiathèque succédant à l’Accueil Jeunes (voir p.14). Toujours en 
2025, un verdissement des cours d’école devrait être engagé et se 
prolongera dans le temps ainsi qu’un plan global de consolidation 
de la biodiversité qui, lui aussi, s’étalera sur plusieurs années en 
fonction des aides dont nous pourrons disposer. 

La liste des sujets n’est pas exhaustive et concerne par exemple 
l’adaptation des ressources humaines aux besoins identifiés ou 
encore les enjeux d’urbanisme pour lequel 2030 c’est demain et se 
préparent aujourd’hui (voir p.9).

La population et les associations seront naturellement associées 
à différentes réflexions, comme nous avons pu le faire pour la 
médiathèque multiservices.

L’avenir tout autant que le présent est à construire avec toutes les 
bonnes volontés.

Henri Daucé,
Maire de Romillé

CULTURE  12 à 14

SOLIDARITÉ  15-16
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PORTRAITS D’AGENTS
Après une carrière dans le secteur 
privé, Stéphanie a souhaité réaliser 
une reconversion professionnelle 
pour travailler au service du public. 
L’occasion d’un déménagement en 
Ille-et-Vilaine l’a mise sur le chemin 
du CDG35, le Centre de Gestion de la 
Fonction Publique Territoriale d’Ille-
et-Vilaine, qui propose des missions 
temporaires au service des collectivités 
territoriales. 
« J’ai effectué ma première mission à 
Romillé en 2018 en remplacement de 
Mme Roullier au service urbanisme. Cela 
a conforté mon choix et je me suis très 
vite plu au sein de l’équipe. 

C’est avec grand plaisir que j’ai retrouvé 
ce poste en octobre 2023. En lien quasi 

quotidien avec M. Laurent Beuchet, adjoint 
en charge de l’urbanisme et M. le Maire, 
mon rôle est d’accompagner les habitants 
sur leurs questions d’urbanisme. 

Pour les dossiers nécessitant l’aval du 
service instructeur de Rennes Métropole, 
je sers d’intermédiaire et guide les 
pétitionnaires dans leurs démarches. 
Je suis en charge de l’instruction des 
demandes préalables sans création 
de surface et instruis les demandes 
d’autorisation d’enseigne et de publicité. 

Enfin, je suis actuellement chargée de 
recueillir les dossiers de candidature des 
personnes qui souhaitent acheter une 
parcelle dans le lotissement communal  
« Le Champ Rouatard 3 »(1) et de rencontrer 
ces candidats. »

Stéphanie Arlais
Chargée d’urbanisme

Les espaces publics comprennent les 
espaces verts et la propreté urbaine. 
Depuis décembre 2023 c’est Kristell qui 
est responsable de l’équipe composée 
de trois autres agents : Stéphane, 
Fabien et Éric.
« Après un bac scientifique et un passage 
en étude de médecine, j’ai testé pas mal 
de métiers avant de trouver ma voie. 
C’est, entre autres, le travail extérieur et 
en lien avec la nature qui m’a plu dans les 
métiers du paysage. 

Par ailleurs, mes convictions que l’individu 
doit savoir s’effacer face à l’intérêt collectif 
m’ont finalement amenées à travailler 
dans les services publics. Au quotidien 
je gère les tâches à effectuer qu’elles 
soient planifiées ou urgentes. En tant que 

responsable j’ai à cœur de valoriser les 
compétences des agents et nous nous 
formons régulièrement pour améliorer les 
pratiques face au changement climatique : 
adaptation des techniques, choix des 
plantes et évolution du matériel. Cela 
nous permet de monter des projets avec 
les élus et avec nos collègues du service 
bâtiment(2). 

Au quotidien l’équipe est très sollicitée par 
les habitants. Je mets un point d’honneur 
à toujours expliquer les choix faits afin 
qu’ils soient compris par le plus grand 
nombre. 

Entre relations humaines et enjeux de 
transition climatique, je ne regrette pas 
mon choix de métier aujourd’hui et me 
sens à ma place ! ».

Kristell Boutet
Responsable
des espaces publics

Passionnée depuis toute petite par 
la cuisine, Andréa a suivi un parcours 
évident pour elle : BEP Cuisine puis une 
spécialisation avec un CAP pâtisserie. 

Après un début de vie professionnelle 
dans l’armée en Alsace et quelques 
saisons du côté de La Baule en tant que 
commis puis second de cuisine, Andréa 
a intégré la brigade de Vincent Primault  
en 2022. 

« Chaque jour nous confectionnons jusqu’à 
320 repas. Pour accompagner Vincent 
nous sommes deux : Élodie et moi. La 
préparation démarre le matin à 7h30. 
Nous travaillons essentiellement avec des 
produits frais qui nous sont livrés chaque 
semaine. Élodie et moi sommes en charge 

Andréa Chauvin
Agent polyvalent de 

restauration

des entrées et desserts et nous aidons à la 
préparation des plats. Lors des congés de 
Vincent, c’est moi qui prends en charge son 
poste pour l’élaboration des repas. Mon 
domaine de prédilection, c’est la pâtisserie : 
alors sur ce point je suis régulièrement 
force de proposition dans l’élaboration des 
menus. 
Ce qui me plait particulièrement dans 
la restauration scolaire, c’est la relation 
au quotidien avec les enfants. J’apprécie 
également les temps forts organisés avec 
les enseignants ou le service périscolaire. 
Semaine du goût, ateliers cuisine ou encore 
repas à thème, sont autant d’occasions 
d’échanger avec les autres adultes 
encadrant les enfants et de répondre à des 
défis qui font appel à notre créativité ! »

(1) Voir article page 9  (2) Voir article sur le verdissement de la place de la mairie page 5.
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CENTRE MUNICIPAL DE SANTÉ : 
OUVERTURE PRÉVUE DÉBUT NOVEMBRE
Depuis le 1er août un seul médecin 
généraliste continue à exercer à 
Romillé. Après l’acquisition par la 
municipalité, fin juillet, des murs de la 
Maison médicale pour 500 000 euros, 
Madame Le Hénaff est désormais 
locataire de la commune, ainsi que 
Madame Denieul avec son cabinet 
dentaire.
L’objectif que s’était fixé la municipalité 
à l’automne 2023 était d’offrir pour 
l’automne 2024 à chaque habitant 
de Romillé une solution médicale de 
premier recours sur la commune suite au 
départ des quatre médecins. Cet objectif, 
ambitieux en ces temps de pénurie 
généralisée de médecins, est pourtant en 
passe d’être atteint, avec le recrutement 
progressif de trois médecins salariés et 
du personnel administratif nécessaire 
pour le bon fonctionnement du Centre 
Municipal de Santé.

Madame Mathilde Dervoët a été 
recrutée au 15 septembre sur le poste 
de coordinatrice administrative. Dans 
un premier temps elle est chargée de 
préparer l’ouverture du Centre Municipal 
de Santé début novembre. Elle a été 
rejointe début octobre par le docteur 
Marion Jouhanneau. Il s’agit courant 
octobre de mettre en place tous les 
équipements médicaux et informatiques 
ainsi que les circuits administratifs et 
financiers nécessaires à l’ouverture du 
centre.

Le 4 novembre, nous espérons pouvoir 
démarrer les premières consultations. Ce 
même jour, c’est le docteur Louise Perrier 
qui va rejoindre l’équipe et qui devrait 
aussi pouvoir démarrer ses consultations 
quelques jours après, le temps de 
découvrir les locaux et les équipements. 

Enfin, le 15 janvier verra l’arrivée d’une 
troisième médecin, le docteur Julie 
Chanvalon. Nous avons aussi lancé le 
recrutement d’un.e secrétaire/assistant.e 
médical.e, afin que les médecins salariés 
puissent se concentrer au maximum sur 
les soins médicaux en étant déchargés du 
travail administratif. 

Le Centre Municipal de Santé va donc 
être constitué début janvier d’une 
équipe de 5 personnes, avec 3 médecins 
exerçant chacune à environ 80 % d’un 
temps complet.

Les travaux d’aménagement nécessaires, 
notamment pour séparer le Centre 
Municipal de Santé (partie gauche) des 
espaces loués aux praticiens libéraux 
(aile droite), se feront après l’ouverture.

De plus amples détails sur le 
fonctionnement du Centre Municipal de 
Santé, sur les horaires et les modalités 
de prise de rendez-vous seront publiés 
dès que possible sur les organes de 
communication de la Mairie : Flash, site 
internet, newsletter.

Les charges sont constituées par les salaires versés 
aux médecins et au personnel administratif, les 
consommables, l’amortissement des équipements 
médicaux et les cotisations diverses.

Les recettes sont constituées par le remboursement 
par la Caisse d’Assurance Maladie des actes médicaux 
effectués par les médecins du Centre Municipal de Santé 
et le reste à charge des patients. Elles comprennent 

aussi une part de subventions versées par la CPAM en 
fonction des services rendus par le Centre Municipal de 
Santé (horaires d’ouverture, créneaux de consultations 
sans rendez-vous, actions de prévention, etc.).

Le déficit probable, au moins les deux premières 
années, est pris en charge par la collectivité.

Le modèle économique du Centre Municipal de Santé
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AMÉNAGEMENT DU PARVIS DE 
LA MAIRIE : VÉGÉTALISER POUR 
OFFRIR DE LA LUMIÈRE ET UN 
FLEURISSEMENT DURABLE SANS 
CONTRAINTE LIÉE À L’ARROSAGE

Essentiellement minéralisé, le 
parvis de la mairie manque de 
végétation et d’attrait depuis la 
suppression des jardinières en 
façade, dans un souci de gestion 
économe de la ressource en 
eau. Les plantations sont 
vieillissantes, sans grande 
cohérence et les arbres ne 
peuvent se développer au 
regard de la faible dimension de 
leur fosse de plantation.
Plusieurs problématiques ont 
guidé le projet : le changement 
climatique, la circulation des 
personnes à mobilité réduite 
et la sécurité des piétons, le 
maintien d’un espace pour 
les rassemblements publics 
(cérémonies) ou privés (mariages), 
la facilité d’entretien, le tracé 
du pavage existant sur lequel 
s’appuyer pour délimiter les 
nouveaux espaces plantés et les 
cheminements.

La commission Transition Écolo-
gique et Mobilité accompagnée 
du service en charge des espaces 
publics ont donc travaillé 
ensemble à l’élaboration d’un 
projet d’aménagement afin de 
renforcer la présence du végétal, 
pour mettre en valeur la façade de 
la mairie, désimperméabiliser les 
sols pour favoriser l’infiltration des 
eaux de pluie et réduire l’effet de 
chaleur l’été. Ainsi, près de 60 m² 
vont être dépavés et plantés.

Les vivaces et graminées seront 
à l’honneur. Les essences ont été 
choisies pour leur résistance à la 
sécheresse et leur taille réduite. 
Le fleurissement saura mettre en 
valeur le patrimoine minéralisé 
de la commune et les feuillages 
apporteront de la luminosité. 
Inspiré des « mixed border » anglais 
(plate-bande où plusieurs plantes 
sont visibles sans qu’aucune 
ne concurrence une autre), 
l’alternance des fleurissements 
couvrira une longue période, de 
mars à octobre. 

Le massif situé face au Bec 
Gourmand sera également 
réaménagé. L’ensemble de 
l’espace sera traité en massifs. 
Le dallage retiré devant la mairie 
sera réutilisé pour réaliser de 
petits bacs hors-sols, afin d’offrir 
du volume à ce grand massif, sans 
pour autant masquer la visibilité. 
Des fourreaux y seront installés 
permettant de fixer 2 poteaux, 
support de communication pour 
l’évènementiel. 

Tous les arbustes déplantés 
trouveront place dans d’autres 
massifs, notamment autour du 
nouveau parking rue de la Mettrie, 
où les espèces y seront plus 
adaptées.

Exemple de massifs proposés

LE MARCHÉ DU 
JEUDI S’ÉTOFFE ET 
SE DIVERSIFIE
Dès le début septembre, le marché s’est 
agrandi avec l’arrivée de cinq nouveaux 
exposants. 
Nous souhaitons la bienvenue à 

Richard Labesse, paysan boulanger 
du Fournil du Moulin de Chaillou, qui 
propose des pains au levain cuits au feu 
de bois ; 
Pierre Baligny, fromager sous l’enseigne 
« P’tit Pierre » ; 
Olivier Tranchet, traiteur de  
“La Marmite d’Olivier”, qui prépare des 
plats de couscous ou de paella présent 
tous les quinze jours ; 
Aymeric Gautier et son étal “Monsieur 
le cordonnier”, qui offre également un 
service de duplication de clés ;
Aurélie Piedvache, couturière qui 
propose des retouches et des vêtements 
d’occasion.

L’enrichissement de notre marché a été rendu 
possible par sa migration en mai 2024, du 
parvis de la mairie vers le pourtour de l’Église. 

En effet, la place disponible pour les exposants 
s’en est trouvée agrandie, permettant à 
la municipalité de négocier de nouvelles 
installations de commerçants ambulants. 

Dans sa nouvelle configuration, le marché 
est aussi plus sécurisé, la circulation étant 
interdite sur une partie de la place de l’Église. 
Ce nouvel emplacement va également 
permettre, cet automne, un réaménagement 
plus végétalisé du parvis de la mairie.

Retrouvez nos commerçants ambulants : 
charcutier, poissonnier, crêpière, fromager, 
rémouleur, vendeurs de fruits et légumes, de 
volailles vivantes et à cuire, tous les jeudis de 
8h à 13h.  C’est aussi bien sûr l’occasion de 
visiter nos commerçants du centre-bourg.



Vous pouvez retrouver les contacts de 
ces nouveaux commerces et les horaires 
d’ouverture sur le site de la mairie : 
https://romille.fr/nouveau-a-romille/
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QUATRE NOUVEAUX COMMERCES ONT OUVERT CET ÉTÉ
Après plus d’un an de fermeture, 
la boucherie a réouvert le 23 
août, grâce au dynamisme de 
son gérant Alan Roulé qui a 
défendu avec succès son dossier 
et obtenu une aide à l’installation 
par Initiative Brocéliande. 

L’ancien salon de coiffure situé 
rue des Templiers a également 
été repris par Sarah Hochet 
après quelques travaux. 

Place de l’Église, l’ancien salon de 
coiffure a été repris par M. Frogé 
pour y installer son entreprise de 
nettoyage. 

Enfin, une partie des réserves du 
Super U a été réaménagée pour 
accueillir une salle de sport sous 
la marque Wefit. 

Ces mutations appellent quelques 
réflexions. On voit depuis quelques 
années les commerces traditionnels 
fermer et de nouvelles activités 
s’installer, davantage en lien avec 
les nouvelles pratiques d’achat et le 
changement des modes de vie. Elles 
nous questionnent également sur le rôle 
qui doit être celui d’une municipalité 
dans ces changements. 

L’installation du nouveau boucher a 
été largement appuyée par la mairie, 
propriétaire du commerce, par la prise 
en charge des travaux de transformation 
du laboratoire et l’installation d’une 

hotte, ainsi que la non-facturation de 
deux mois de loyer. Si la salle de sport 
est intégralement financée par des fonds 
privés, la municipalité a favorisé autant 
que possible son ouverture, en assurant 
les relations administratives auprès des 
services de sécurité notamment. 

D’autres cellules sont en cours 
d’aménagement rue des Templiers et 
rue des Trois Évêchés. Plusieurs autres 
commerces restent en souffrance, 
en partie due à la vétusté des locaux 
et nous poursuivons la réflexion sur 
leur devenir, en lien avec les acteurs 
économiques locaux.

UN HÔTEL À ROMILLÉ 
POUR DES FAMILLES EN SITUATION DE PRÉCARITÉ
Après plusieurs années de travaux, 
l’ancien hôtel « Le Duguesclin », 
dont les plus anciens Romilléens se 
souviennent, vient d’ouvrir. 
Le bâtiment a été racheté par des 
investisseurs qui après avoir envisagé 
initialement un hôtel restaurant ont 
déposé et obtenu un permis de construire 
en mai 2019 pour un hôtel composé de 
17 petits appartements, comportant 
chacun des sanitaires (WC et salle d’eau) 
et un coin cuisine, portant sa capacité à 
68 résidents, plus le personnel dont un 
gardien de nuit. 
Dès notre prise de fonction, en prenant 
connaissance du dossier, nous nous 
sommes interrogés sur la viabilité 
économique d’un tel établissement et 
avons tenté de prendre contact avec 
les porteurs du projet, sans succès. 
Les travaux ont été ralentis par la crise 
sanitaire puis la forte inflation sur les 
matériaux. 
Nous avons appris incidemment cet 
été que les porteurs du projet avaient 
proposé leur hôtel au Service Intégré 
d’Accueil et d’Oriention 35 (SIAO - ex 
Samu social) qui est chargé de trouver, 
en lien avec la préfecture, des solutions 

d’urgence pour abriter temporairement 
des personnes sans logement en 
attendant de les orienter vers une 
solution durable. 
La visite de la commission de sécurité 
préalable à l’autorisation d’exploiter a 
été l’occasion pour les élus de rencontrer 
Monsieur Al Dandachi, exploitant de 
l’hôtel. Nous avons ensuite contacté 
le SIAO et la préfecture pour de plus 
amples informations. La configuration de 
l’hôtel doté de personnel d’encadrement, 
le destine plutôt, d’après le SIAO, à 
des familles incluant des personnes 
handicapées (accès PMR au rez-
de-chaussée) ou à des mères de 
famille et leurs enfants, victimes de 
violences conjugales, mais aussi à des 
familles en attente de régularisation 
administrative. Les services sociaux du 
SIAO prennent normalement en charge 
l’accompagnement de ces familles 
destinées à rester de quelques semaines 
à quelques mois dans la commune. Elles 
peuvent aussi bénéficier des Restos 
du cœur rennais et autres solutions 
d’aide alimentaire. De nombreuses 
interrogations demeurent cependant 
sur la prise en charge de la scolarisation 
des enfants (de 15 à 20 enfants en 

cas d’occupation maximale) et sur les 
besoins d’accompagnement communaux 
ou associatifs à mobiliser si besoin (aide 
alimentaire, prise en charge péri ou 
extrascolaire, etc). 
Comme nous l’avons dit aux différents 
protagonistes et interlocuteurs, nous ne 
sommes pas opposés à assumer notre 
part des besoins de solidarité envers 
les familles en situation de précarité. 
Un minimum de transparence et de 
concertation préalable aurait néanmoins 
été souhaitable pour une meilleure 
anticipation et une efficacité optimale.
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Rennes Métropole a réalisé une enquête de déplacements des usagers sur le réseau STAR. Cette enquête menée en 
mars-avril 2023 s’intitule “Origine-Destination”. Voici quelques résultats de cette enquête qui permet de mieux connaître 
l’utilisation du réseau STAR sur notre commune. 

LA STAR À ROMILLÉ 

estime le nombre de montées 
sur la commune un jour de 
semaine à 383 et le nombre 
de descentes à 385. 

La base de comptage
Suit Romillé Mairie avec 124 montées et 137 descentes
L’arrêt le plus utilisé est celui du Collège avec 157 montées et 173 descentes. 

Puis vient Mettrie/Templiers avec 60 montées et 43 descentes
Et enfin Frères Aubert avec 41 montées et 32 descentes. 

Prolongement du dernier départ en semaine 
de la ligne 81 à 21h03 de Villejean Université 
jusqu’aux communes desservies par la ligne 82. 

Ajustement des horaires de certains départs 
des lignes 81 et 82 de Villejean Université pour 
améliorer la répartition des voyageurs entre les 
deux lignes. 

Le départ de Rennes à 21h45 de la ligne 77 qui 
dessert Pacé est prolongé du lundi au dimanche 
jusqu’aux communes de Saint-Gilles et Romillé.

Création d’un arrêt au nord de la ZAC de 
la Houltais route de Langan desservi par la 
ligne 82. Les travaux devraient être réalisés fin 
octobre 2024. 

Il est recommandé aux usagers 
des transports en commun venant 
en véhicule d’utiliser les places 
de stationnement disponibles aux 
parkings du Pré Vert, de la Touche 
(rue de la Vaunoise), de la Mettrie, 
d’Anita Conti et enfin place des 
Frères Aubert. 
Il est nécessaire de garder les places 
de stationnement de courte durée 
à proximité des commerces dans le 
centre-bourg. 
Pour les usagers venant à vélo, 
un abri à vélos sécurisé devant 
le Collège, des appuis-vélos - à la 
Mettrie, Anita Conti, la pharmacie, 
l’Encrier - complètent ce dispositif. 

19 à 26 ans
16 à 18 ans

Moins
de 16 ans

27 à 64 ans
65 ans
et plus

Tranches d’âge

3,5%

2,5%

Romillé

Langan

Bécherel

La Chapelle-
Chaussée

Clayes

Rennes

80%

8%

3,5%
2,5%

Destination des déplacements

En voiture
(garée à
proximité
de l'arrêt)

Déposé
en voiture
(passager)

En bus

À pied

80%

5%

7%
8%

Mode d’accès aux arrêts de la commune

Non lié au domicile

Autre

Administratif

Courses

Études

Lycée

Collège

Travail

33%

11%
21%

18%

11%

3%2%1%

Motif de déplacement au départ du domicile

73% 27%

81 82

Répartition des montées de 
la commune par ligne

Les graphiques 
suivants 

permettent 
d’affiner la 

connaissance 
des utilisations. 

i
L’offre des lignes desservant la commune évolue : 
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Le 22 novembre : atelier 
participatif, ouvert à tous, pour 
comprendre les enjeux du “zéro 
artificialisation nette”. 

LOTISSEMENT COMMUNAL DU CHAMP ROUATARD
L’AMÉNAGEMENT DU TERRAIN A DÉBUTÉ 

Issu d’une réflexion lancée au 
début du mandat actuel, le 
projet du lotissement communal 
“Champ Rouatard 3” a été 
engagé dans le souci de concilier 
le mieux vivre ensemble, 
l’économie de l’espace et le 
respect de l’environnement. 
Les enjeux liés à la performance 
énergétique et environnementale 
des constructions sont au cœur du 
projet, avec des ambitions croisées : 
réduction des besoins des 
bâtiments, développement des 
énergies renouvelables et maîtrise 
des coûts (Voir bulletin 109).  

Dès mai 2024, le terrassement et 
le traitement fond de forme ont 
été réalisés. Cela consiste en la 
création d’une surface régulière et 
plane en nivelant et compactant 
le sol naturel. En juin, ce sont les 
travaux d’assainissement qui se 
sont achevés. 

La commercialisation se poursuit. 
Il reste des lots de 364m² à 
468m² à la vente : n’hésitez pas à 
candidater sur https://romille.fr/
champ-rouatard-3/ 

Travaux de terrassement

Traitement fond de forme

Travaux d’assainissement

QUELLE STRATÉGIE D’URBANISME POUR 
ROMILLÉ ? DEUX RENDEZ-VOUS POUR 
COMPRENDRE EN JOUANT !
Cet automne, la municipalité vous invite à 2 rendez-vous pour réfléchir ensemble aux 
règles d’urbanisme qui permettront de définir une ville durable tout en assurant le 
logement des générations futures.

> À la Maison des Associations à 20h30.

Le 12 décembre : rencontre autour de 
l’urbanisme à Romillé à l’horizon 2035, 
entre enjeux climatiques, logement pour 
tous, mobilité et sobriété foncière.
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LES PREMIÈRES 
ESQUISSES
DU PROJET DE 
MÉDIATHÈQUE
Depuis le dernier article dans le 
bulletin de janvier 2024, le dossier 
avance à grands pas. 
Suite au concours qui s’est déroulé au 
premier semestre, les trois lauréats 
d’un premier choix sur dossiers ont 
présenté chacun un projet de bâtiment 
avec une note d’explication, un budget 
prévisionnel détaillé, ainsi que des 
esquisses architecturales, des coupes et 
des plans. 

Le jury, composé de 6 élus (5 de la 
majorité et 1 de la minorité) et de trois 
professionnels désignés par l’Ordre 
des Architectes, a choisi très nettement 

le projet du groupement emmené 
par le cabinet LandFabrik, de Paris 
(7 voix pour et 2 abstentions) comme 

celui répondant le mieux aux besoins 
exprimés par les groupes de travail 
d’élus et de futurs utilisateurs. 
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LE PROJET DE MÉDIATHÈQUE

Une construcion éco-conçue et 
fonctionnelle 
Les nouvelles constructions ne 
font appel au béton qu’à minima, 
essentiellement pour les gradins du 
futur auditorium. Les murs, cloisons 
et planchers sont prévus en bois, 
paille et terre crue, pour minimiser 
le plus possible le bilan carbone de la 
construction. De même, l’éclairage et 
la ventilation naturelle sont privilégiés. 
Le chauffage se fera soit par une 
chaufferie bois soit par géothermie, 
tandis que les toitures recevront des 
panneaux solaires pour fournir 
l’électricité. Les eaux de pluie des 
toitures seront récupérées pour 

les usages sanitaires (toilettes et 
ménage).

Les esquisses présentées pour le 
concours ne sont encore que des 
documents provisoires, sur lesquels 
les élus ont commencé à travailler 
avec les architectes et les bureaux 
d’étude dès le mois de juillet. 

Des détails d’organisation interne, 
notamment pour une meilleure 
intégration de France services, 
ainsi que des rendus extérieurs ont 
été revus et modifiés. Un travail 
important reste à fournir, autant de 
la part des architectes que des élus 
et des services municipaux, pour 

tenir le calendrier qui reste inchangé 
et qui doit voir le dossier de permis 
de construire déposé avant la fin de 
l’année.

Un ensemble immobilier qui 
renouvelle le centre-bourg 
Parallèlement, les discussions sont 
en cours avec le bailleur Néotoa pour 
travailler sur l’offre de logements, et 
plus prioritairement sur un premier 
immeuble bordant le nord de la rue 
des Trois Évêchés. Celui-ci, reculé 
comme la médiathèque pour offrir 
un nouveau trottoir de 3 m environ, 
accueillera en rez-de-chaussée une ou 
deux cellules destinées au commerce 
de bouche (restauration notamment). 
Des logements occuperont les étages. 

Pour intégrer au mieux les nouvelles 
constructions et la nouvelle place dans 
le bourg, faciliter les déplacements 
doux et lier les nouveaux parkings 
aux commerces et services du centre, 
une étude complémentaire doit être 
réalisée dans les prochains mois. 

Un vaste hall traversant le relie à un second 
volume, légèrement désaxé, qui accueille 
un plateau polyvalent d’une centaine de 
m² en rez-de-chaussée, largement ouvert 
sur l’extérieur et sur le hall et muni d’un 
office. Une salle multifonction de la même 
surface occupe l’étage. Elle pourra accueillir 
des activités douces, des réunions, des 
répétitions de théâtre etc. 

LE PROJET SE DIVISE 
EN 3 VOLUMES :

Le premier est disposé 
perpendiculairement à la rue 
des Trois Évêchés et reprend 
une architecture rappelant celle 
des maisons traditionnelles, 
par son volume, sa toiture en 
ardoises et son enduit. Il accueille 
essentiellement la médiathèque, 
sur deux niveaux pour une 
surface totale de près de 600 m². 

L’Encrier, rénové dans un second 
temps, accueillera des bureaux 
associatifs, dont ceux de l’ASR, et 
un atelier dédié aux pratiques 
artistiques en rez-de-chaussée. 

1

1

2

Du côté de la place des Frères Aubert, un 
auditorium d’une centaine de places et sa 
régie technique occupent les deux étages. 

3 Le tout est évidemment pourvu de 
l’ensemble des espaces annexes 

nécessaires (toilettes, rangements, 
locaux techniques, etc).

Un troisième volume relie le nouveau bâtiment à l’Encrier. Il 
s’ouvre également largement sur le hall et est principalement 
occupé par les bureaux de l’Espace France services. 

4

5

2
3

4

5 Rue des
    Trois Évêchés



12

Le SIM (Syndicat Mixte de 
Musique) propose une offre 
musicale de proximité sur les 
sites de Tinténiac, Combourg, 
Mesnil-Roc’h, Bécherel et 
Romillé.
De la sensibilisation auprès 
des plus jeunes, à l’animation 
culturelle par de nombreux 
concerts, en passant par 
l’enseignement instrumental et 
vocal ainsi que les ensembles 
de pratiques collectives, l’école 
propose un large éventail 
d’activités adaptées à tous les 
âges et niveaux : instruments 
à vent, à cordes, traditionnels, 
claviers et percussions. Plus de 
20 instruments sont enseignés, 
couvrant divers styles et 
esthétiques (classique, actuel, 
traditionnel, etc.).

FOCUS SUR 
L’ÉCOLE DE 
MUSIQUE : 
LE SIM

Plus d'infos et inscriptions : 
02 99 84 01 88 
simecoledemusique.com 
contact@simecolemusique.com 

Éveil musical 
(sensibilisation pour les 
enfants de Grande Section 
& C.P.) >> les mardis à 
partir de 17h15.
Chorales enfants (dès 
7 ans) et adultes >> les 
jeudis à partir de 17h30.
Ateliers de musiques 
actuelles (guitare 
accompagnement – guitare 
électrique & guitare basse) 
>> les mercredis.
Formation musicale & 
instrumentale.

Sur le site de Romillé, 
situé dans les locaux du 
Collège Jacques Prévert, 
l’école de musique – Le 
SIM propose les activités 
suivantes pour l’année 
scolaire 2024/2025 :

Les fans du groupe PURE, originaire 
de Romillé, l’ont attendu depuis 
leur passage en ouverture du 
Festival du Roi Arthur en 2023 : leur 
premier album, “Pourquoi pas ?” 
sort le 8 octobre. 
Ce premier opus composé de 10 
titres originaux, dont le clip du titre 
“Colorado”, sorti cet été et disponible 
sur YouTube, est le fruit d’un an 
de travail de composition et de 
production. Composé de musiciennes 
et de musiciens passionnés, ancré 
dans un style à la croisée du rock 
alternatif, de la pop et de l'électro, le 
groupe propose un son novateur, à 
la fois énergique et empreint d'une 
grande sensibilité. L’album “Pourquoi 

pas ?” est à écouter sans modération 
sur toutes les plateformes de 
streaming !

Pour célébrer la sortie de cet opus, 
PURE, qui s’est formé lors de cours 
de chant collectif au sein de l’école du 
SIM à Romillé, revient aux sources le 
24 novembre, lors d’un concert au 
Pré Vert. Ce concert promet d’être 
bien plus qu'une simple présentation 
de leur album puisque les élèves du 
SIM, issus des groupes de Musiques 
Actuelles Amplifiées (MAA) ainsi que de 
leur classe de harpe viendront prêter 
main-forte au groupe sur plusieurs 
morceaux. Cette collaboration inédite, 
mêlée à l’énergie brute du live, promet 
d’offrir aux spectateurs une écoute 
différente des titres de l’album. 
Cette synergie entre musiciens 
professionnels et élèves talentueux 
devrait offrir au public un beau voyage 
musical.

Le concert du 24 novembre à Romillé 
s'annonce comme un événement à 
ne pas manquer pour les amateurs 
de musique originale et d’expériences 
live innovantes. 

Alors, si vous souhaitez découvrir ou 
redécouvrir ce groupe prometteur, 
rendez-vous le dimanche 24 
novembre à 16h30 à la salle du Pré 
Vert. 

RETOUR 
AUX SOURCES POUR 
LE GROUPE PURE 

Crédit Photo : Irma Labelle 
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SILENCE ÇA TOURNE 
AU COLLÈGE DE ROMILLÉ 
Entre la réalisation d’un faux 
documentaire dans le cadre de la 
résidence en milieu scolaire “A.H.”, 
et le tournage de la série “Anaon”, le 
collège de Romillé a pris des allures 
de plateau de tournage pour la fin de 
l’année scolaire. 

“A.H.” : l’apprentissage
des métiers du cinéma
 

Grâce à Corentin Doucet, réalisateur en 
résidence, l’association “Clair Obscur”, 
Luce Vauvy, enseignante documentaliste 
et Frédéric Lefebvre, professeur de 
français, les élèves de 4e ont pu découvrir 
les dessous des métiers du cinéma : 
écriture de scénario, techniques de 
tournage, conception d’accessoires du 

film, montage de court-métrage, création 
de la musique. Le tournage du court-
métrage “A.H.” en avril 2024 au sein du 
collège et dans la ville s’est achevé par 
une projection spéciale en juin au cinéma  
Korrigan. “A.H.”, un faux documentaire 
à voir sans modération sur : https://
vimeo.com/showcase/residence-
artiste-college-prevert-romille-23-24

“Anaon” : une série en tournage 
au collège de Romillé
En juillet, le tournage de la série Anaon 
s’est déroulé au collège Jacques Prévert, 
transformé en “Collège-Lycée Jacques 
Prévert” pour l’occasion. Inspiré des 
mythes et légendes bretons, ce thriller 
fantastique suit le parcours de Maximilien 

et de sa fille Wendie, âgée de 15 ans, 
qui enquêtent sur de mystérieuses 
disparitions. 

L’équipe de tournage, qui cherchait 
un établissement scolaire proche de 
Bécherel (décor principal de la série) 
pour filmer certaines scènes a retenu 
le collège de Romillé pour ses grands 
espaces et son aspect très organique. 
Trois jours de tournage intensifs ont été 
nécessaires pour y filmer l’intégralité 
des scènes. Cyrille Busso, principal du 
collège, se réjouit de cette expérience 
qui lui permettra de mieux répondre 
aux collégiens qui s’interrogent sur les 
métiers du cinéma. La série “Anaon” 
sera diffusée sur Prime Video puis sur 
France TV en avril 2025.

Samedi 7 septembre, la commune de 
Romillé a accueilli son traditionnel 
Forum des Associations. 
Le succès de cette journée repose avant 
tout sur l’implication remarquable 
des associations romilléennes. Leur 
enthousiasme, leur engagement et 
leur passion ont permis de faire de ce 
forum un véritable temps fort de la vie 
locale. Ce rendez-vous annuel est en 
effet bien plus qu'une simple vitrine 
des activités proposées : il témoigne 
de la vitalité associative de Romillé et 
de la volonté de chacun de participer 
à la dynamique sportive, sociale et 
culturelle de la commune.

Nous tenons à remercier 
chaleureusement l’ensemble des 
associations et leurs bénévoles pour 
leur investissement, leur travail et 
leur dévouement tout au long de 

l'année. Que ce soit dans le domaine 
sportif, artistique, culturel ou de la 
solidarité : elles contribuent largement 
à l’épanouissement et au bien-être des 
habitants. Leur dynamisme est une 

force précieuse pour notre commune. 
La commune de Romillé peut être fière 
de son tissu associatif, véritable pilier 
de la vie communale. 

FORUM DES ASSOCIATIONS : MIROIR DU DYNAMISME 
DE LA VIE ASSOCIATIVE 
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Faciliter les démarches, optimiser le 
temps des utilisateurs et des agents 
communaux, rendre accessible les 
informations concernant les salles 
communales : c’est dans ces objectifs 
que la commune de Romillé vient de 
se doter d’un outil numérique pour les 
réservations des salles et du matériel 
communal. Elle a fait pour cela appel 
à la société Mariloo qui propose une 
solution web simple et accessible à 
tous.  

Grâce au suivi des demandes, agents 
communaux et utilisateurs pourront 
ainsi avoir un aperçu en temps réel 

des réservations et de la disponibilité 
des salles. Les utilisateurs disposant 
d’un compte personnel pourront ainsi 
consulter l’historique de l’ensemble 
des réservations passées et à venir et 
lier certains documents (attestation 
de responsabilité civile, justificatif 
de domicile, etc.) à leur compte 
pour éviter de devoir les présenter à 
nouveau. 

N’hésitez pas à réserver grâce à cette 
nouvelle solution depuis notre site 
internet romille.fr : l’organisation de 
votre événement ne prendra que 
quelques clics ! 

LA RÉSERVATION DES SALLES COMMUNALES 
SE FAIT DÉSORMAIS EN LIGNE

Comme nous vous l’avions annoncé́ 
dans le précèdent bulletin, la 
médiathèque et l’Accueil Jeunes ont 
fusionné leurs espaces cet été afin 
de créer un seul et unique lieu pour 
devenir un seul et même service. 
Des travaux de réaménagement ont 
été réalisé par les services municipaux 
et avec l’aide de bénévoles pour créer 
aujourd’hui une médiathèque de 160 
m².
Ce qui change :
De nouveaux espaces pour les plus 
petits. La section enfant a été repensée 
permettant de créer un espace 0-5 ans 
et un espace 5-10 ans distincts. Les bacs 
à albums ont été relookés par Nina et 
Anaëlle lors des chantiers jeunes. Un 
coin adapté aux 0-5 ans a été aménagé.

Pour les plus grands. Grâce à 
l’agrandissement, un salon de lecture 
a pu voir le jour dans le bureau occupé 
précédemment par Sylvie et accueille 
désormais le secteur BD et audiovisuel. 
L’Accueil Jeunes s’est transformé en 
espace multimédia doté d’ordinateurs et 
d’une imprimante 3D ainsi qu’un espace 
jeux de société et jeux vidéo.

Une mise en valeur des collections. 
Un ourson des nouveautés enfants 
trône maintenant à côté de la table 
des nouveautés et des coups de cœur 
adultes.

Horaires d’ouverture. La médiathèque, 
gratuite pour tous, n’attend que vous ! 
Mardi : 16h30-18h
Mercredi : 10h30-12h30 / 15h-18h30
Vendredi : 16h-18h
Samedi : 10h30-12h
Dimanche : 10h30-11h45
Catalogue et réservation en ligne : 
https://bibliotheque.romille.fr/

LA MÉDIATHÈQUE CHANGE DE LOOK 

Une soirée d’inauguration le 
vendredi 18 octobre : l’occasion 
pour vous de découvrir les 
nouveaux espaces et d’utiliser les 
nouveaux équipements.
Un « Bébé Bouquine » samedi 
19 octobre (sur inscription).
Un stage « Fais ton comics »  
pour apprendre à créer son 
propre Comics en présence de 
Laurent Lefeuvre illustrateur 
Bretillien de “Fox Boy” et une 
visite du Festival Quai des Bulles à 
Saint-Malo (sur inscription).
Un stage découverte des 
métiers du spectacle et un 
apprentissage du plan de feu 
pour le Festival Rock Me Yeah (sur 
inscription).
Un apéro-concert avec le groupe 
Ambiant Polarity le vendredi 25 
octobre.
Le spectacle « Les meilleures 
crêpes de l’Ouest » de la 
compagnie « Écoutez-Voir » le 
samedi 26 octobre (à partir de  
5 ans).

Plus d’informations : 
romille.fr/animations-bibliotheque/

Au programme

Fêtons le changement 
Pour fêter ce changement, la 
médiathèque vous propose 
des animations pendant les 
vacances de la Toussaint, un 
moyen ludique de s’approprier 
ces nouveaux espaces.
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ESPACE FRANCE 
SERVICES : LA NOUVELLE 
ÉQUIPE FÊTE SON 1ER 
ANNIVERSAIRE 
Depuis fin 2003, Andréa Le Gal, Magali Rossi et Maëlys 
Gergaud  vous accueillent pour vos différentes démarches.

Ouverture au public
Lundi De 14h à 17h30

Mardi et jeudi De 8h45 à 12h15

Mercredi et Vendredi De 8h45 à 12h15 
et de 14h à 17h30

Le dispositif de recueil carte d’identité/
passeport 
L’Espace France services de Romillé, c’est aussi 
la possibilité de faire sa carte d’identité et/ou son 
passeport. Le dispositif a fait son apparition le 1er 
décembre 2023 et compte déjà 1288 demandes 
enregistrées au 17 juillet 2024. 

Comptez de 8 à 10 jours de délai pour prendre 
rendez-vous. 

Focus sur deux partenaires 
ANAH (Agence Nationale de l’Amélioration de 
l’Habitat) : 
France services vous accompagne pour faire la simulation 
des aides auxquelles vous pouvez prétendre (prime rénov’, 
ma prime adapt’, etc.), mais également dans la création de 
votre compte en ligne.

CDHAT (Centre de Développement pour l’Habitat et 
l’Aménagement des Territoires) :
Le CDHAT a pour rôle d’accompagner au quotidien, les 
collectivités, les institutions, ainsi que les particuliers 
dans leurs projets d'aménagement des territoires et 
d'amélioration de l'habitat.

Permanence à l’Espace France services tous les derniers 
mercredis de chaque mois de 14h à 16h sans rendez-vous.

Distribution de colis 
alimentaires
Cette action mise en place en 
partenariat avec la Banque Alimentaire 
de Pacé existe maintenant depuis 
2020.  Elle a été initiée afin d’aider dans 
leur quotidien les familles rencontrant 
des difficultés financières. 

Pour cela, une équipe de 17 bénévoles 
organise les distributions, accueille les 
familles et leur remet leur colis. En juin 
2024, 10 familles bénéficient de cette 
action.

Du 22 au 24 novembre, participez à la Collecte de la Banque Alimentaire  
Donner une petite partie de ses courses à la Collecte de la Banque Alimentaire est un geste fort et citoyen envers 
les Bretilliens les plus démunis. Les vendredi 22, samedi 23 et dimanche 24 novembre prochain, 190 magasins 
participeront à la Collecte de la Banque Alimentaire de Rennes, dont le Super U de Romillé. Ces trois jours de 
collecte représentent 30% de la distribution annuelle de produits secs par la Banque Alimentaire. En novembre 
2023, ce sont 213 tonnes qui ont été collectées : l’objectif pour 2024 est d’atteindre les 220 tonnes. Il est également 
possible de faire un don en ligne.  

Les actions du CCAS
Aide et accompagnement auprès des personnes âgées, des personnes 
en situation de handicap, des enfants, des familles en difficulté, etc.
Actions de lutte contre l’exclusion.
Analyse des besoins sociaux et mise en œuvre de préconisations pour 
répondre aux besoins des habitants.
Propositions de logements sociaux.
Mise en relation avec les services sociaux (CDAS de Pacé, Clic Noroît, 
etc).
Tarifs réduits sous conditions de ressources.
Carte Sortir !
Distribution de colis alimentaires.

Andréa Le Gal, Magali Rossi et Maëlys Gerbaud

Attention aux arnaques : la demande 
de création ou de renouvellement d'un 
titre d'identité est gratuite. Pour éviter les 
escroqueries, prenez rendez-vous sur 
https://romille.fr/passeport-carte-didentite/



LES ACTIVITÉS ESTIVALES DE LA MOSAÏQUE 
Durant l’été, La Mosaïque, a adapté 
son programme pour offrir aux 
seniors davantage de sorties. Ces 
excursions estivales permettent 
de profiter des beaux jours tout en 
offrant des moments de convivialité 
et de découvertes enrichissants.

En juin, nos aînés et des résidents de 
l’EHPAD des Charmilles ont partagé un 
pique-nique lors d’une agréable journée 
au lac de Trémelin. Chacun a pu profiter 
d’un après-midi de jeu ou de balade.

En juillet, les seniors ont visité Cancale. La 
journée a débuté par un repas dans un 
restaurant local suivi d’une immersion 
dans le savoir-faire artisanal lors de la 
visite de la biscuiterie Maison Guella, où 
ils ont pu déguster des douceurs locales.

En août, les aînés se sont rendus sur 
les bords du canal Ille-et-Rance à Hédé-
Bazouges, où ils ont pu profiter d’une 
visite commentée de la Maison du 
Canal d'Ille-et-Rance. Ils y ont découvert 
l'histoire et le fonctionnement des 
maisons éclusières.

Le samedi 20 juillet, La Mosaïque a 
organisé sa fête estivale, rassemblant 

une trentaine de personnes pour un 
repas partagé. L’après-midi a été animée 
par le spectacle de Dominique Prié, un 
humoriste talentueux qui a revisité les 
célèbres sketchs de Fernand Raynaud. 
Un moment de plaisir et de rire 
intemporel. 

L'été s'est terminé en beauté avec la 
journée inter-habitat de septembre, 
accueillie par la commune de Talensac. 
Cet événement annuel est organisé par 
le réseau des coordinateurs de la vie 
sociale des seniors du département. Ces 
olympiades ont offert non seulement 
des moments de divertissement, mais 
aussi une précieuse opportunité de 
renforcer l'esprit d'équipe et la solidarité 
parmi les participants.

Quel que soit notre âge ou 
notre sexe, nous sommes tous 
concernés par cette maladie.
Le samedi 5 octobre, le CCAS a 
proposé un après-midi d’information 
sur le dépistage des cancers, en 
partenariat avec les associations  
Arc-en-Ciel bibliothèque, l’ACATE 
(Association des Artisans et 
Commerçants Tous Ensemble) et 
la Ligue contre le cancer. Y étaient 
présentés des stands d’information 
tenus par les professionnels de 
santé dont un sur l’autopalpation en 
prévention du cancer du sein.

Pour mettre en place cette 
action, le CCAS s’est associé aux 
professionnels de santé présents 
sur la commune : sage-femme, 
infirmiers-infirmières, ostéopathe, … 

Parce que le sport est important, 
les deux associations sportives 
présentes sur la commune, l’ASR 
et les Volontaires, ont proposé une 
démonstration de sport santé et une 
balade accessible à tous.

Une journée sous le signe de la 
cohésion de tous face à la maladie.

Si vous avez des questions, n’hésitez 
pas à en parler à votre médecin, 
aux professionnels de santé, aux 
pharmaciennes.

Vous souhaitez faire un don : des 
tirelires sont disponibles dans les 
commerces ou directement à la 
Ligue contre le cancer.

LA COMMUNE S’ENGAGE POUR 
LA PRÉVENTION DES CANCERS
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ARGENT DE POCHE POUR LES 16-17 ANS
Cet été, 8 jeunes ont opté pour les petits jobs 
proposés en mairie aux 16-17 ans dans le cadre 
des chantiers à caractère éducatif, ex « opération 
argent de poche ». L’objectif est de permettre aux 
jeunes mineurs de vivre une première expérience 
professionnelle dans un cadre connu : les services de 
la mairie.  Ils ont fait preuve d’une réelle implication et 
ont pu échanger avec les agents les encadrant sur des 
chantiers qui profiteront à tous :
- Travaux dans la médiathèque, participation à un temps 
d’accueil des seniors, préparation de décorations de 
Noël, rénovation de mobiliers urbains, l’entretien des 
espaces verts ou encore l’aménagement d’une nouvelle 
classe à l’école publique. Yaël, Nina, Angel, Mathys, 
Maxandre, Nathan et 2 Anaëlle ont pu ainsi repartir 
avec une expérience enrichissante et une compensation 
financière allant jusqu’à 75€. 
Les chantiers et stages à caractère éducatif sont 
organisés chaque année par le CCAS dans le cadre d’un 
partenariat avec la CAF. Idéal pour un peu d’argent 
de poche pendant les vacances et un coup de main 
apprécié des services !

Angel et Mathys à l’atelier municipal Nina et Anaëlle à l’Encrier

Dans le cadre d'un engagement global 
de démarches écoresponsables, la 
commune a, durant l’été, fait appel à une 
association d’insertion, de rénovation 
et réemploi de mobilier, le Tournevis, 
afin de restaurer les jeux en bois dans 
les classes de l’école maternelle Anne 
Sylvestre. 

Ce nouveau partenaire, basé à Louvigné-
du-Désert, est un atelier d’insertion et un 
atelier artisanal partagé, spécialisé dans 
le réemploi et le surcyclage de mobilier. 
Après un inventaire complet réalisé 
par les agents et les élus, une sélection 
de petits meubles de jeux leur ont été 
confiés et ont ainsi été réparés et remis 

en état dans chaque salle de classe. 
Cette expérience d'économie circulaire 
donne entière satisfaction et un nouvel 
envoi de meubles est prévu au cours 
du mois d’octobre afin de proposer des 
jouets remis à neuf aux enfants.

ÉCOLE ANNE SYLVESTRE
L’ÉCONOMIE CIRCULAIRE AU PROFIT DE LA RÉNOVATION 
DES CLASSES

Exemple de meubles-jouets avant et après rénovation.



3,2,1 ! C’est reparti pour une nouvelle 
rentrée des classes. Petits et grands 
ont repris le chemin de l’école et 
l’équipe pédagogique et éducative 
est à pied d’œuvre. 
Les 154 élèves répartis en 6 classes 
peuvent s’appuyer sur le travail de : 

Christophe Duclos, chef d’établissement, 
et Audrey Drillet en  CM1-CM2 ; Tiphaine 
Georget Battais en CE2-CM1 ; Valérie 
Tiercelin en  CP-CE1 ; Valérie Le Devic 
secondée par Tiphaine Bruger en  GS-CP ; 
Agnès Hamon et Carole-Cécile Carlo, 
secondée par Jennifer Toubel et Valérie 
Cornou, en TPS-MS-GS ; Lauréline 
et Nathalie, secondée par Laëtitia 
Delaunay et Valérie Cornou en  PS-MS. 
Sans oublier, Christèle Petit, enseignante 
ASH du Réseau d’Aide du secteur qui 
intervient régulièrement dans l’école. 
Anne et Julie, AESH, ont rejoint l’équipe 
dans le cadre d’un accompagnement 
d’élèves. Quant à Delphine Geshors 
et Évelyne Lechaux, elles s’activent 
à la cantine pour remplir les ventres 
affamés de tout ce petit monde ! 
Vendredi 20 septembre, une journée 
d’intégration a rassemblé tous les élèves 
de l’école à Saint-Briac avec le concours 
précieux des parents accompagnateurs. 
Un grand merci aux volontaires ! Au 
programme, pêche à pied et chasse au 
trésor…

Sans parler des nombreux projets qui 
vont ponctuer cette année scolaire 
2024-2025 : judo, piscine, 3 sorties ciné 
au cinéma Korrigan de Romillé grâce 
au programme Cinécole, intervention 
d’Andrée Prigent, illustratrice, présente 
à l’occasion de Lecture en fête en 
novembre prochain, une rencontre 
sportive avec les écoles du secteur 
au printemps 2025, un projet de lien 
intergénérationnel avec l’EHPAD de 
Romillé, une classe découverte pour les 
élèves de CM1-CM2. 

Des actions caritatives seront menées : 
course parrainée au profit de 
l’association Grégory Lemarchal, collecte 
de produits de première nécessité à 
l’occasion de l’Avent solidaire, opération 
Bol de riz au profit d’une association. 
Une nouvelle année scolaire bien 
remplie ! 

Pour tout renseignement :  
- 02 99 23 24 92
- ecoleprivee.romille@wanadoo.fr 
- www.ecole-privee-romille.net

Debout : de gauche à droite, Audrey Drillet, Carole-Cécile Carlo, 
Agnès Hamon, Valérie Tiercelin et Tiphaine Georget Battais 
Assis : de gauche à droite : Valérie Le Devic, Lauréline Com, 
Christophe Duclos

ÉCOLE PRIVÉE SAINT-MARTIN
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La fréquentation du centre de loisirs de Romillé est en hausse. Ce 
n’est pas moins d’une centaine d’enfants qui ont été accueillis durant 
cet été aux 3 maisons avec 3 tranches d’âge, les Bout’chous de 3 à 6 
ans, les Kid’s 6 à 9 ans et les P’tits Djeuns de 6 à 11 ans. 
L’équipe d’animation avait concocté un programme d’activités autour 
de sorties à l’Aquarium de Saint-Malo, à Rennes pour un géocaching 
(chasse au trésor), à la Cachette de Merlin. La venue d’un intervenant sur 
l’aéromodélisme a permis de découvrir cette passion. Sans oublier les 
soirées barbecue proposées dans chacune des 3 maisons.

Les mini-camps pour les 6-8 ans et 9-11 ans au Domaine du Boulet, ont 
su éveiller l’envie des familles, avec au programme notamment une 
découverte de l’environnement, des activités nautiques telles que de 
l’optimiste, du kayak, du paddle et des balades à vélo.

LES EFFECTIFS DE LA RENTRÉE 
SCOLAIRE À ROMILLÉ

École élementaire publique Jean de La Fontaine 209 élèves

École maternelle publique Anne Sylvestre 141 élèves

École privée Saint-Martin 154 élèves

Collège public Jacques Prévert 543 élèves

Au restaurant scolaire municipal ce sont environ 300 repas qui 
ont été servis quotidiennement dès les premières semaines 
d’école.

L’ÉTÉ DE L’ACCUEIL MULTISITES

Un voyage unique au Puy du Fou pour 
les élèves de cycle 3 de l’école Jean de La 
Fontaine !
Un projet de grande envergure qui a 
nécessité des actions tout au long de 
l’année scolaire. Ces efforts ont été très 
largement récompensés. Le mardi 2 juillet, 
les 102 élèves de CM1-CM2 et leurs 15 
accompagnateurs ont passé une journée 
intense et inoubliable dans ce parc naturel 
en assistant à des spectacles grandioses 
basés sur le thème de l’histoire. Tous les 
élèves sont revenus enchantés et pleins de 
souvenirs !

ÉCOLE JEAN DE LA 
FONTAINE 



En cette rentrée scolaire 2024, le 
collège accueille avec enthousiasme 
543 élèves répartis en 21 classes. 
L'établissement connaît une progression 
notable de ses effectifs, avec l'ouverture 
d'une classe supplémentaire en sixième, 
qui témoigne de son attractivité. Cette 
augmentation d'élèves se traduit par 
une ambiance vivante et énergique au 
sein du collège.

L'un des événements marquants de cette 
rentrée est l'inauguration de la nouvelle 
cour le 2 septembre 2024 en présence 
du Président du Conseil Départemental 
et du Recteur de l'académie de Rennes. 

Ce projet ambitieux a vu le jour grâce aux 
contributions des élèves qui ont imaginé 
des espaces répondant aux besoins et 
aux envies de chacun. 

La cour, désormais transformée en un 
véritable lieu de vie, se compose de 
différentes zones : une cour active pour 
se défouler, des espaces de détente 
pour se reposer, des coins conviviaux 
pour échanger entre amis, ainsi que 
des zones aménagées pour le travail en 
groupe avec un professeur. L'élément le 
plus impressionnant de cette rénovation 
est sans doute la longueur d'assise, qui 
est passée de 15 mètres à un peu plus 
de 360 mètres, permettant à chacun de 
trouver sa place pour se poser.

Sur le plan administratif, le collège 
accueille également de nouveaux 
visages. Monsieur Isselin prend ses 
fonctions en tant que principal adjoint, 
apportant avec lui son expérience et son 
dynamisme. Il sera épaulé par Madame 
Hamard, la nouvelle Conseillère 
Principale d'Éducation (CPE), qui aura 
à cœur de favoriser le bien-être et la 
réussite des élèves.

L'année scolaire promet d'être riche 
en projets et en initiatives. Parmi 
les réalisations notables de l'année 
dernière, on peut citer le court métrage 
A.H, réalisé par la classe de 4èmeD. 

Ce film de 22 minutes, visible sur le 
site du collège, retrace l'histoire d'une 
résistante locale pendant la Seconde 
Guerre mondiale. Ce projet a permis aux 
élèves de se plonger dans l'histoire de 
leur commune, tout en développant des 
compétences artistiques et techniques 
liées à la production cinématographique. 
Le succès de ce film continue de fédérer 
la commune autour de lui et demeure 
une grande fierté pour le collège.

À noter également, la remise des 
diplômes aux anciens élèves de 3ème, 
un événement attendu qui se tiendra le 
vendredi 8 novembre 2024 à partir de 
18h au Pré Vert. Cette cérémonie sera 
l'occasion de célébrer les réussites de 
l'année écoulée et de dire au revoir à 
ceux qui entament une nouvelle étape 
dans leur parcours scolaire.

Cette rentrée 2024 au collège Jacques 
Prévert s'annonce sous les meilleurs 
auspices, avec des élèves motivés, des 
infrastructures modernisées et une 
équipe pédagogique renouvelée, prête 
à accompagner chaque jeune vers la 
réussite.
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Le collège fait sa cour 

Le lundi 2 septembre, les 
projecteurs étaient braqués 
sur le collège de Romillé. 
Le président du conseil 
départemental, Jean-Luc Chenut, 
ainsi que le recteur d’académie 
Emmanuel Ethis l’avaient choisi 
avec leurs équipes pour évoquer les 

priorités de la rentrée scolaire. C’était 
une belle occasion de mettre en 
valeur l’exemplarité et le dynamisme 
de l’établissement.

Henri Daucé, Maire de Romillé a, 
quant à lui, exprimé sa fierté pour 
la commune de disposer d’un 
établissement modernisé et s’est 
réjoui de l’ouverture d’une sixième 
classe de sixième accordée en juillet 
pour faire face à l’afflux de nouveaux 

élèves. À ce sujet il faut saluer la 
mobilisation des parents d’élèves qui 
par leurs actions de sensibilisation 
auprès des instances académiques, 
soutenues par les élus, le principal 
et le personnel enseignant, ont su 
convaincre de la nécessité de cette 
ouverture de classe pour offrir 
des conditions de scolarisation 
satisfaisantes aux élèves en première 
année de collège.

COLLÈGE JACQUES PRÉVERT

Une rentrée sous le feu 
des projecteurs

Vue aérienne de la nouvelle cour du collège. Photo de Thomas Crabot pour le département d’Ille-et-Vilaine
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MOT DES GROUPES MINORITAIRES

MOT DE LA MAJORITÉ

Comme beaucoup de villes 
petites et moyennes, Romillé 
est confrontée depuis quelques 
années à une mutation des services 
et du commerce. 
Nous avons déjà eu l’occasion de nous 
exprimer plusieurs fois sur ce sujet, et 
encore dans le présent bulletin, afin 
de rappeler que les municipalités ne 
disposent pas de leviers forts dans 
ce domaine qui reste largement de 
l’initiative privée. 

Aujourd’hui, le centre-bourg est vieil-
lissant. Le manque de travaux régu-
liers de certains propriétaires amène 
à l’ancienneté du parc immobilier, 
sinon à la vétusté des locaux et des 
équipements. 

Leur remise à niveau demande au-
jourd’hui des investissements impor-
tants, difficilement compatibles avec 
le modèle économique de certains 
commerces de détail (dont les bou-
langeries), mis à mal par l’inflation 
des coûts des matériaux pour les tra-
vaux et de l’énergie. 

Pour preuve, les loyers que 
reçoit la commune pour les 3 
cellules commerciales dont elle 
est propriétaire ne couvrent pas 
l’ensemble des frais engagés pour 
leur achat et leur rénovation. 
Ces charges pèsent sur le budget 
municipal, un choix assumé de 
soutenir nos commerces. Cette 
crise touche maintenant d’autres 

secteurs comme la santé. L’achat 
de la Maison médicale a nécessité 
un nouvel emprunt important 
et un déficit conséquent est 
attendu les premières années de 
fonctionnement du Centre Municipal 
de Santé. 

À l’avenir, quelle place doivent 
prendre respectivement l’initiative 
privée et l’intervention publique ? 
Leurs intérêts sont-il toujours compa-
tibles, sinon complémentaires ?

Autant de questions qui se posent 
à chaque échelon administratif et 
politique de l’État, aux collectivités 
territoriales et bien entendu au sein 
du débat communal.

Initiative privée et intervention publique, une nécessaire complémentarité. 

Le fleurissement, le végétal dans 
l’aménagement des espaces 
verts, est crucial au centre des 
agglomérations. 
Ces fleurs et ces écrins de verdure, 
dans les villes et villages fleuris, 
offrent un environnement agréable 
aux habitants et aux visiteurs, incitent 
vivement les passants à s’arrêter et 
participent à l’économie locale. 

Le Conseil Régional de Bretagne 
organise un concours qui récompense 

l’engagement des collectivités en 
faveur de l’amélioration du cadre 
de vie, de la préservation et du 
développement de la biodiversité. 

De 1 à 4 fleurs (Gévezé candidat à la 
2ème, Bédée a ses 4 fleurs), ce label est 
apposé sur les panneaux à l’entrée de 
la collectivité et marque son accueil et 
son attractivité.

À quand le label 1ère fleur 
à Romillé ? De gauche à droite : Manuel De Oliveira, Marie-Hélène 

Daucé, Christine Roussin, Ludovic Épaillard, Armel 
Lemétayer, Dominique Le Gueu.

Le Conseil municipal a décidé de 
transformer la médecine générale 
en un service municipal. 
Nous le regrettons. La forme libérale 
reste la plus courante dans les 
communes, nous constatons des 
installations autour de Romillé. 

De plus en plus de consortiums de 
médecins libéraux se créent, à Saint-
Grégoire par exemple. Ces médecins 
souhaitent travailler ensemble en 

concentrant leur travail sur 2, 3 ou 
4 jours grâce à un roulement et 
sollicitent des mairies pour louer des 
cabinets. 

Pour nous accompagner, il existe des 
cabinets de recrutement spécialisés 
facturant leurs prestations sous 
condition de résultat. 

La mairie n’a pas vocation à prendre 
la compétence de la médecine 
générale, qui sera un service à portée 

intercommunale déficitaire financé 
par une augmentation des impôts 
locaux supportés uniquement par les 
Romilléens. 

Puisque la volonté politique est de 
créer un Centre Municipal de Santé, 
pourquoi ne pas envisager qu’il soit 
un projet intercommunal ? 

Patrice Gouallier, Élaine Frotin

Groupe Romillé pour Tous 

Groupe d’ouverture
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LA RENTRÉE SPORTIVE À 
L'ASSOCIATION SPORTIVE DE ROMILLÉ

L'été touche à sa fin et la rentrée 
sportive est déjà bien entamée. 
L'Association Sportive de Romillé 
(ASR) a vécu un été riche en 
animations et se prépare pour une 
nouvelle saison pleine de projets et 
de nouveautés. 
Le Forum des Associations, qui s'est 
tenu le 7 septembre dernier, a été 
un grand succès. Cet événement 
incontournable marque chaque 
année le coup d'envoi de la saison 
sportive à Romillé. L'ASR a une 
fois de plus attiré de nombreux 
visiteurs, curieux de découvrir ou de 
redécouvrir les activités proposées 
par notre association. 
Nous avons eu le plaisir d'accueillir 
de nouveaux membres, notamment 
dans nos sections, qui continuent de 
susciter un vif intérêt. Comme chaque 
année, l'ASR accueille un alternant en 

communication. Après le départ de 
E’ouann, qui a brillamment obtenu 
son diplôme, nous avons le plaisir 
d'accueillir Youna. Passionnée de 
sport et de communication, Youna 
apportera un regard neuf et de 
nouvelles idées pour dynamiser la 
vie associative et renforcer la visibilité 
de l'ASR. Nous profitons de cette 
occasion pour remercier E’ouann 
pour son travail et son engagement au 
sein de l'ASR. Grâce à son implication, 
notre association a pu développer 
de nombreux projets et améliorer sa 
communication avec les membres et 
la communauté locale.
L'ASR continue de s’engager pour 
un sport accessible à tous. Nous 
avons pour objectif d'encourager 
tout le monde à rejoindre nos 
sections sportives, en organisant des 
événements dédiés et en sensibilisant 
à l'importance de l'inclusion dans le 
sport.
De plus, des actions spécifiques seront 
menées pour intégrer les personnes 
en situation de handicap, avec des 
activités adaptées et un encadrement 
spécialisé. Nous croyons fermement 
que le sport doit être une source de 
plaisir et d’épanouissement pour 
chacun. 
L'ASR de Romillé aborde cette 
nouvelle saison avec enthousiasme 
et ambition : nous sommes prêts à 
faire de cette année 2024 une grande 
réussite pour tous nos membres. 
Nous remercions chaleureusement 
tous ceux qui s'engagent au 
quotidien pour faire vivre notre 
association, et nous vous invitons à 
participer nombreux aux activités et 
événements qui rythmeront cette 
saison.

Fréderic Lavarec entouré des collégiens qui le 
guidaient et de coureuses de la section lors du 

semi-marathon de Saint-Gilles.

ASR BADMINTON : 
ÉQUIPE DU BUREAU 
RENOUVELÉE !

Le bureau de la section Badminton a été 
renouvelé en totalité lors de l'Assemblée 
Générale du 12 juin. Lors de la séance du 
28 juin, les adhérents présents (petits 
et grands !) et le nouveau bureau ont 
remercié l'équipe dirigeante précédente 
puis clôturé la saison autour d'un verre 
de l'amitié dans une ambiance conviviale.
Le nouveau bureau est constitué de 
Pascale Prual (secrétaire), Dominique 
Gobin (trésorier), Anne Guillamet, Arnaud 
Bouffort, Christian Prual et Philippe Le 
Ster (président). La nouvelle équipe s'est 
attaquée à la préparation de la saison 
2024/2025 et est en cours de réflexion sur 
les nouveaux projets. Pour l'année 2025, 
un grand événement est déjà à noter sur 
vos agendas : le tournoi KOBAD TOUR 
les 3 et 4 mai 2025 à la salle René Cutté. 
Nous vous attendons nombreux pour 
encourager les compétiteurs et observer 
leurs performances.
Une nouvelle saison a débuté le 10 
septembre pour le plus grand plaisir 
des jeunes et des adultes. Toutes les 
informations sur les créneaux des séances 
et les futurs événements sont à retrouver 
sur asr-badminton.fr

La section était présente au 
Forum des Associations, de 
nouveaux adhérents ont rejoint 
le groupe des Gobions Verts. 
>  Entrainements : mardi/jeudi 

18h30, samedi 9h00, dimanche 
9h30 (parking Pré Vert).

>  PPG : mercredi 20h00-21h00 (salle 
Anita Conti).

Possibilité de se présenter au 
moment des entrainements pour 
une séance d’essai.
La 11ème édition de la Rotte des 
Gobions revient cette année et se 
déroulera le matin du dimanche  

1er décembre 2024. Deux courses 
nature sont proposées, avec un 
maximum de 500 participants 
chacune : à 9h00,  « La Légendaire » 
(20 km) et  à 9h30, « L’Express »  
(9.5 km).
Les départs seront donnés 
devant la salle du Pré Vert. Les 
inscriptions sont ouvertes depuis 
le 15 septembre 2024 sur klikego :  
https://bit.ly/rotte-gobions

ASR COURSE À PIED

Plus d’infos :  
couriraromille@gmail.com ou 
larottedesgobionsverts@gmail.com
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La GYM, de 2 à 90 ans, occupe une 
place centrale au sein de l’association. 
Six cours sont dispensés par semaine 
dont le Baby Gym, la Gym Maternelle, 
2 séances pour les jeunes de CP à CE2, 
1 cours à partir du CM1. Enfin la Gym 
Équilibre Santé « Seniors » est dispensée 
le lundi en début d’après-midi.
La Gym Rythmique et Sportive, prend 
son autonomie en qualité de section de 
l’association. Une vingtaine d’adeptes 
font de la compétition depuis l’an dernier 
et pratiquent 2h de cours/ semaine. 3 
autres séances sont organisées, 1 le 
mercredi matin et 2 le samedi matin. Le 

gala annuel offre un spectacle de haut 
prestige.
Le Strong est toujours une discipline 
convoitée le lundi soir. Le Cross Training, 
2 cours le mardi soir pour ados et 
adultes, rencontre un bon succès. Il allie 
endurance, souplesse, cardio, et tonifie 
le corps dans son ensemble.
La Zumba est ouverte pour les enfants, 
les ados et adultes le mercredi soir ; soit 
3 cours. Chaque année, en juin, la Zumba 
party connaît un succès énorme.
Le Circl Mobility, est une nouveauté le 
jeudi soir. Il se situe entre le Yoga et le 
Pilates, comprend des étirements, du 
renforcement musculaire, des exercices 
dynamiques de mobilité.
Pour la pratique de ces sports, 8 
animateurs : Virginie, Pauline, Emi, 
Samuel, Jillian, Margaux, Manon et Lola, 
vont nous accompagner.
En cette année des jeux olympiques, jeux 
paralympiques, formons le vœu que le 
bel exemple des sportifs, donne l’envie 
de bouger pour préserver sa santé et 
entretenir la sociabilité. 

La saison 2023/2024 de l’ASR Tennis 
s’est clôturée comme à son habitude 
avec dynamisme, convivialité et 
résultats sportifs qui ont fait vibrer le 
club jusqu’au bout. L’équipe 1 termine 
sa première saison en pré-nationale à une 
excellente 3e place, toujours soutenue 
par de nombreux supporters qui étaient 
de tous les déplacements. Plusieurs 
équipes jeunes ont aussi participé 
aux phases finales des championnats 
départementaux et régionaux.
Moment essentiel à la cohésion de notre 
section, une soirée de remerciements a 
été organisée réunissant les adhérents, 
l’équipe enseignante et les bénévoles. 
Une sortie à Roland-Garros a permis à 
de nombreux adhérents de découvrir 
ce tournoi phare à un prix accessible. 
Le sourire des plus jeunes et des moins 
jeunes fut une véritable récompense 
pour les organisateurs.
La tournée d’été en Vendée, véritable 
institution du club, s’est déroulée du 6 
au 20 juillet avec pas moins de 30 jeunes 
qui ont foulé les terrains vendéens avec 
pour objectif attitude positive, respect, 

dépassement de soi, encouragements 
et bien sûr quelques victoires. Les 
équipes se sont reposées cet été pour 
revenir avec de nouveaux projets et des 
moments sportifs pleins d’émotions, les 
effectifs étant au complet pour la saison 
2024/2025.
Félicitations à Hugo Piel, enfant du club, 
qui nous rejoint la saison prochaine en 
tant que DE diplômé.

ASR TENNIS

L’équipe 1 et ses nombreux supporters lors de la 
dernère rencontre de pré-nationale à Quimper

LE SPORT À L’ASSOCIATION LES 
VOLONTAIRES

Association Les Volontaires 
Tel : 06 07 99 65 23
Mail : contact@assolesvolontaires.fr
Site : assolesvolontaires.fr

La section volley de l’ASR a eu son 
traditionnel tournoi du feu de la 
Saint-Jean en juin 2024 et ce fut 
une grande et belle journée de 
volley sous le soleil. 
Un nouveau bureau est en place 
depuis fin juin 2024 suite à la 
démission de l’ancien Président. 
Une co-présidence est assurée 
par messieurs Malo Le Clerc et 
Brice Viaud et le bureau compte 
désormais de nouveaux membres 
qui se sont ajoutés au bureau 
existant. 
La section volley est donc prête 
pour une nouvelle saison 2024/2025 
dans la foulée des exploits de nos 
volleyeurs aux JO Paris 2024. Les 
entrainements seront assurés par 
mademoiselle Faustyn Leray et 
monsieur Tamatoa Conffinet. Les 
lieux d’entrainements seront salle 
Anita Conti et salle René Cutté. 
Le partenariat avec Décathlon 
est toujours en place pour cette 
nouvelle année. La section volley 
espère pouvoir compter sur de 
nouveaux licenciés et bénévoles afin 
de pouvoir continuer à faire vivre 
ce sport ! En effet, de nombreuses 
manifestations sont organisées au 
cours de l’année (tournoi parents 
enfants, tournoi du feu de la Saint-
Jean, etc.).
La prochaine échéance à venir 
concerne le tournoi de volley 
nocturne en faveur du Téléthon 
2024 qui aura lieu lors du week-end 
du Téléthon.
Labellisé club formateur 2020, 2022 
et 2023 par la fédération, n'hésitez 
pas à venir les rejoindre !

ASR VOLLEY

Les membres du bureau, les entraîneurs et les 
arbitres de la section volley
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À croire que même la météo avait 
décidé de collaborer pour cette 16ème 
édition du festival. Seules quelques 
gouttes, sans conséquence, se sont 

invitées à la fête. Cette année encore 
vous avez été très nombreux à venir 
profiter des facéties des 7 compagnies 
présentes. Vous avez ri devant les 

mimiques orangées du mime « Mimo 
Tuga », les arabesques décalées de 3 
ballerines ou les jongleries diaboliques 
des « Passes Tressées ».
Petits et grands ont pu tester leur forme 
physique grâce aux jeux interactifs de 
la compagnie « DUT » ou leur créativité 
avec « les bulles d’Olivier ». Le tout 
sous le son des guitares, cuivres et 
percussions des 2 fanfares présentes 
tout au long de l’après-midi.
Un festival qui repose aussi sur une 
équipe de 50 bénévoles, investis, 
motivés. Encore merci à eux !
Rendez-vous l’année prochaine, le 
dimanche 7 septembre 2025 pour la 
17ème édition du festival « Au Coin de ma 
Rue ».

AMPARO – AMIS DU PATRIMOINE DE ROMILLÉ
En cette période de rentrée, deux 
nouveautés chez les AMPARO : 
Les Cahiers des AMPARO
À la suite de la parution de leurs livres  
« Les poilus de Romillé » et « Romillé 1919-
1939 », les Amis du patrimoine publient 
le « catalogue » des deux expositions 
qui ont été organisées à la suite de ces 
publications, l’une en novembre 2018 
et l’autre en avril 2024. Ces « Cahiers »  
(n° 1 et n° 2) qui viennent d’être édités,  
complètent ainsi les ouvrages avec des 

illustrations et des documents originaux 
et sont disponibles auprès des membres 
de l’association au prix de 7€.
Des panneaux sur la Libération de 
Romillé et une conférence casse-
croûte en novembre
Notre association a préparé quelques 
panneaux sur les événements qu’a 
connus Romillé de juin à août 1944. Ils 
s’ajoutent à ceux qui ont été présentés à 
la médiathèque municipale concernant 
la Libération de la ville de Rennes et des 

environs. Une « conférence casse-croûte » 
prévue le vendredi 29 novembre à la 
Maison des Associations reviendra plus 
longuement sur les différents épisodes 
de la Libération de Romillé (voir aussi la 
page Couleur Sépia dans ce bulletin) et 
présentera l’histoire d’une famille connue 
de réfugiés dans notre commune, la 
famille Fréville.

Contacts : amparo2006@orange.fr

Zoom sur les chorales du SIM
Le SIM dispense l’enseignement musical 
en proposant près de 30 disciplines 
différentes et une dizaine de pratiques 
collectives pour permettre à chacun 
de trouver sa place dans l’école, de se 
faire plaisir au travers d’un panel de 
répertoire large et grâce à l’instrument 
que nous possédons tous : La voix !
En effet, le chant tient une place 
importante à l’école : elle propose une 
offre d’apprentissage musical vocal dès 
7 ans et dispense le chant choral pour 
enfants au travers de quatre chorales 
dans les communes de Tinténiac, Hédé-
Bazouges, Combourg et Romillé.
Les adultes ont aussi leur place et se 
produisent plusieurs fois par an, au 
sein des chorales « Voix si Voix la » 
de Tinténiac et « À travers chants » 
de Romillé : Les répétitions sont 
hebdomadaires et réunissent une 
vingtaine de personnes dans la bonne 

humeur et autour d’un répertoire varié.
L’école propose également des 
cours de technique vocale en semi-
collectif pour adolescents et adultes : 
lieu d’expression au sein duquel 
chaque élève pourra travailler sa 
voix, l’amplitude de sa tessiture, 
la respiration mais également la 
phonétique au travers de répertoires 
actuels et ciblés. 

Informations sur les cours dispensés à 
Romillé :
Chorale Enfants : le jeudi de 17H30 à 
18H30 au collège (40€/année)
Chorale Adultes : le jeudi en soirée au 
collège (60€/année)

SIM

Plus d’informations : 
www.simecoledemusique.com

TOUJOURS LE MÊME SUCCÈS 
POUR LE FESTIVAL « AU COIN DE MA RUE »
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Créativité, partage intergénérationnel 
et convivialité au rendez-vous !
Depuis juin, la section Arc-en-ciel 
Scrapbooking de Romillé continue 
d’animer la vie créative de notre commune 
avec enthousiasme et passion.

Deux créneaux, ouverts aux ados et 
adultes qui souhaitent, le temps d’un 
atelier, devenir des reporters de vie 
quotidienne, sont proposés : 
 • le lundi, tous les 15 jours de 19h à 21h, 
 •  un samedi par mois de 14h à 18h

Bien que les ateliers aient été en pause 
estivale, les membres, jeunes et moins 
jeunes, ont renforcé leurs liens cet été 
lors de deux sorties mémorables :  l’une 
lors d’un Voyage à Nantes (VAN) et l’autre 
à Rennes.

Ces escapades étaient centrées autour 
de la chasse aux tampons Sutanpu, une 
tradition japonaise importée en France, 
qui a permis à chacun de découvrir ce 
concept tout en capturant de magnifiques 
souvenirs pour leurs futures créations. 
Ces moments partagés enrichiront 
les albums, mais ont aussi renforcé la 
cohésion du groupe.
Les ateliers sont l’occasion idéale de 
laisser libre cours à votre imagination 
tout en échangeant astuces et conseils 
avec d’autres passionnés. Que vous 
soyez débutant ou expérimenté, chacun y 
trouve sa place, repartant avec le sourire 
et des créations uniques, laissant la 
personnalité de chacun s’exprimer. 
Ne manquez pas notre prochain 
événement : un atelier portes ouvertes 

destiné à ceux et celles qui souhaitent 
découvrir le scrapbooking.
Venez rencontrer le groupe, découvrir le 
matériel, les styles et techniques explorés, 
et repartir avec des envies créatives plein 
la tête ! Nous vous espérons nombreux 
pour partager ensemble de beaux 
moments créatifs.

ARC-EN-CIEL SCRAPBOOKING 

En mai, l'atelier théâtre Enfants et 
Jeunes nous a proposé un spectacle 
réjouissant en adaptant le texte de 
Joël Jouanneau « L'adoptée ».
Cette pièce a fait l’objet d’un très beau 

travail de groupe, avec des passages de 
relais entre les acteurs pour les rôles 
principaux, nous dévoilant ainsi les 
diverses facettes des personnages. Grâce 
à un simple accessoire (veste, bonnet, 
etc.) nous étions nous aussi embarqués 
dans l'aventure de la «mère Procolp» et 
de l'enfant étranger.
Pour finir la soirée, les parents ont 
été invités à participer avec les jeunes 
comédiens à des jeux théâtraux ; ils s'y 
sont prêtés de bonne grâce, ce qui a 
beaucoup amusé tout le monde, salle et 
scène.
Merci à Hélène Bothorel, metteuse en 
scène, pour ce beau travail de choeur 
théâtral et merci à Vivien Baignot pour 
ses très belles lumières.

En décembre, l'atelier Adultes nous 
présentera « Le ravissement d'Adèle » 
d'après Rémi De Vos dans une mise en 
scène de Chrystel Petitgas : tout le village 
est en émoi. Adèle a disparu... Que s'est-
il passé ? Un inspecteur est dépêché sur 
place pour mener l'enquête et tâcher 
de retrouver la jeune fille. Le soupçon 
s'invite très vite dans les conversations.
Chez Rémi De Vos, l'enquête prend très 
vite l'allure d'une comédie débridée. Et 
plus on tente de progresser vers la vérité, 
plus on s'enfonce dans la bêtise la plus 
fantasque.
Le ravissement d'Adèle est une farce qui 
traite joyeusement d'un sujet sérieux : le 
choix du bouc émissaire.

ARC-EN-SCÈNE THÉÂTRE

Le club a fêté Mardi gras avec la 
dégustation de crêpes. 
Rendez-vous tous les 15 jours dans 
la grande salle de la Maison des 
Associations pour les jeux de belote, 
tarot, etc., dans la salle Stella rue de 
la Vaunoise pour le palet et à la salle 
Anita Conti le vendredi de 9h à 10h 
pour la gym.

CLUB DE L’AMITIÉ

À ce jour, le groupe de danse est stable 
et fidèle avec de nouveaux adhérents.
Depuis la rentrée de septembre, les 
Quintelles proposent des cours destinés 

aux débutants, le jeudi soir de 19h30 à 
20h30, ce qui permet à de nouvelles 
personnes de venir apprendre les 
premiers pas et pouvoir danser avec 
nous. 
Les cours de danse bretonne sont 
animés par une professeure chevronnée 
et se déroulent en toute convivialité tous 
les jeudis de 18h à 20h30, à la Maison des 
Associations, place des Frères Aubert.
Le Fest-Noz annuel est prévu le samedi 
5 octobre, à la salle du Pré Vert ; il sera 
animé par les groupes : La Marmithe, 
Awen An Douar et Tad’Awen. N’hésitez 
pas à venir et découvrir les diverses 
danses de Bretagne.

DANSE BRETONNE “LES QUINTELLES”

Contact : Jacqueline GOUGEON
Tél. 06 78 10 93 94
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L’association des parents d’élèves 
de l’école Saint-Martin se charge de 
collecter des fonds pour financer 
les projets pédagogiques menés 
par l’équipe enseignante, ainsi que 
d’animer la communauté des parents.
Au sein de la communauté constituée 
par toutes les familles de l’école, s’engage 

une équipe active de 12 membres, où 
fusionne des compétences propres à 
chacun qui permettent de révéler une 
véritable synergie. 
Nous sommes heureux d’accueillir, 
chaque année, de nouveaux membres, 
afin de mener ensemble, diverses actions 
(kermesse, marché de Noël, loto, etc.). 

Cher parent, que vous ayez un peu ou 
beaucoup de temps à consacrer, n’hésitez 
pas à nous contacter via notre mail apel.
saintmartin.romille@gmail.com.
Grâce aux actions menées, l’APEL 
participe d’une part à l’amélioration 
de l’accueil, des apprentissages et des 
conditions de scolarité de nos enfants. 
L’APEL est aussi porteuse de projets qui 
s’ancrent dans l’environnement proche 
des élèves et concourent au dynamisme 
de la commune.
À vos agendas !
L’APEL Saint-Martin organise prochaine-
ment des évènements à Romillé :
> Braderie, salle du Pré Vert, le samedi 19 
octobre 2024
> Loto, animé par JCO, salle du Pré Vert, le 
dimanche 20 octobre 2024

L’APEL SAINT-MARTIN FAIT SA RENTRÉE !

Fête des écoles

L’Asso des Parents se mobilise pour 
les enfants des écoles publiques 
de Romillé Anne Sylvestre  
(maternelle) et Jean de La Fontaine 
(élémentaire).
Les actions réalisées permettent de 
récolter des fonds, dans le but de 
financer des projets, d’organiser des 
événements, dans le seul intérêt des 
enfants. L’association assure un lien 
permanent entre les parents d’élèves 
et les établissements scolaires 
dans une atmosphère de confiance 
réciproque. Le dynamisme porte 
exclusivement sur la participation des 
parents bénévoles et membres actifs, 
tout au long de l’année.
Alors c’est important, nous comptons 
sur tout le monde pour continuer à 
faire vivre l’Asso des Parents, pour 
que nos enfants gardent de beaux 
souvenirs. Rendez-vous à la prochaine 
Assemblée Générale à la rentrée, 
venez nombreux, car nous serons à 
la recherche de nouveaux membres 
du bureau et toujours de nouveaux 
bénévoles. On compte sur vous !

L’ASSO DES 
PARENTS

Fête des écoles

L’association a organisé les mois de 
juillet et août « les balades de l’été ». 
Elles ont pour but de passer des soirées 
conviviales, de donner l’envie de bouger 
en pratiquant la marche, de mieux 
connaître les 6 circuits de randonnées 
de la commune. Une quinzaine de 
personnes ont sillonné les chemins 
chaque jeudi et effectué environ 10 km 
par soir. Le rendez-vous est d’ores et déjà 
pris pour l’an prochain.
Le Téléthon est une œuvre solidaire. Il 
apporte des moyens de recherche, de 
guérison, des possibilités d’atténuer 
les souffrances. Les 29 et 30 novembre 
prochains, dates nationales, mais 
aussi à d’autres moments, des écoles, 
des associations aidées de nombreux 
bénévoles mettront des actions, des 
festivités en œuvre. Cap Romillé assure 
la coordination et la mise sur pied 

de ses propres événements dont la 
randonnée pédestre gourmande avec la 
collaboration de l’Amicale des Sapeurs-
Pompiers 
L’esprit associatif permet la rencontre, 
le lien entre les personnes. Cap Romillé 
essaie, par ses quelques contributions, 
d’œuvrer en ce sens.

CAP ROMILLÉ

Dix bénévoles se sont portés 
volontaires pour livrer les repas au 
mois d’août. Ils ont remplacé, durant 
ses vacances, Marie-Claire, la salariée 
du service. Le portage à domicile est 

effectué chaque jour, sauf le week-end. 
Toutefois, le jeudi le repas est remis pour 
ce jour et le samedi, le vendredi pour ce 
jour et le dimanche.
Préalablement,  les personnes 
choisissent les 5 composantes de leur 
menu de l’entrée au dessert.
Le service portage des repas est très 
apprécié. Il préserve la santé « car bien 
se nourrir est essentiel tout au long de 
sa vie » et contribue au maintien des 
personnes à leur domicile.

ADMR

ADMR 
Tel : 02 99 39 89 51
Mail : becherel.asso@admr35.org
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LA LIBÉRATION DE ROMILLÉ
C’est le jeudi 3 août 1944 que 
notre commune a été libérée de 
l’occupation allemande par les 
troupes américaines. Avant cette 
date, depuis le débarquement du 
6 juin en Normandie, quelques 
événements avaient déjà marqué la 
vie de Romillé.
12 juin 1944 : Chute d’un bombardier 
américain sur des bâtiments de ferme 
au lieu-dit Les Brieux. Des aviateurs 
rescapés sont pris en charge par 
un groupe de résistants, mis à l’abri 
quelques jours à Couët, près du bois de 
Romillé, chez M. Guinard, puis transférés 
ensuite à Plouasne.

23 juillet 1944 : Les résistants FFI 
(Forces Françaises de l’Intérieur) tendent 
une embuscade à un groupe de soldats 
ennemis qui s’étaient installés à la ferme 
du Pas-de-l’Oie. Le combat s’engage 
et plusieurs Allemands sont tués ou 
blessés. Un résistant est également 
blessé. Des représailles sont évitées 
grâce à l’intervention du fermier,  M. 
Pivan.

Enfin, le 3 août 1944, c’est l’entrée des 
troupes américaines à Romillé. Christian 
Stern (ancien maire de Romillé), qui a 
23 ans à l’époque, raconte cette journée 
mémorable : « Un jeudi … vers 7h et demie 
les premiers soldats américains arrivent à 
Romillé par la route de Langan. C’est la tête 
d’une armée américaine qui va traverser le 

bourg toute la journée. Les « GI » coupent 
tous les fils téléphoniques… Jeeps et chars 
défilent à petite vitesse et s’arrêtent de 
temps en temps : distribution de cigarettes, 
de bonbons, … Toute la campagne arrive au 
centre bourg… ce sont des rires… des cris 
de joie… mais il y a aussi des discussions… 
des injures… des coups… reproches des 
uns et des autres… Les débits de boisson 
sont remplis de clients euphoriques. »

Dans un autre témoignage, Max Rallon, 
jeune réfugié de 14 ans, raconte :  
« Je rentrais de Bédée lorsque entre 
Pleumeleuc et Romillé, j’entendis un 
grondement. Je vis avancer un convoi 
inhabituel : des soldats casqués, 
habillés en kaki, avec de petites voitures 
décapotables, des auto-mitrailleuses, 
escogriffes dégingandés, fatigués, mâchant 
du chewing-gum. Je remontai la colonne 
en vélo, direction Romillé, et là, c’était la 
fête, les gens sortaient, se congratulaient… 
Dans le bourg passaient les FFI(1), les 
résistants qui poussaient devant eux des 
Russes déserteurs de l’armée allemande ».

Dans la foulée, des habitants de Romillé 
fabriquent un mannequin d’Hitler, le font 
défiler dans le bourg et le brûlent le soir 
dans un grand feu de joie sur le terrain 
de football de la route de Pleumeleuc. La 
fête a duré jusqu’à 6 heures du matin.

Quelques jours plus tard, le 17 août, 
selon un article paru dans Ouest-
France (le nouveau journal qui vient de 
paraître), une importante fête officielle 
est organisée à Romillé pour fêter ses 
FFI, avec les membres du Comité de 
Libération et leurs invités français et 
alliés.

Cependant la guerre n’est pas terminée 
et il faudra attendre la capitulation de 
l’Allemagne pour que les prisonniers, 
plus d’une centaine, retrouvent Romillé 
et leur famille après cinq années de 
guerre et de captivité.

 Enfants et adultes devant le mannequin d’Hitler, place de l’Église (cliché de Mme Maria David, archives Josette Sévegrand)

Tableau réalisé par un peintre, réfugié du Nord à Romillé, représentant l’arrivée de l’armée américaine dans 
notre commune le 3 août 1944 (Peinture de A. Daniel, archives privées Maryvonne Gérard)

(1) FFI : Forces Françaises de l'Intérieur
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Yann, Vincent et Pierre, sont 3 jeunes 
maraîchers. Installés depuis peu sur la 
commune ils proposent leurs légumes 
bio à la vente directe au marché de 
Saint-Gilles et sur leur exploitation à 
La Brandelais.
Rencontre avec ces agriculteurs qui 
ont muri leur installation pour allier 
convictions et mode de vie.

3 parcours et une rencontre
Il y a encore 6 ans, ils ne se connaissaient 
pas et travaillaient dans des milieux 
différents (l’informatique pour Vincent, 
le sport pour Yann et l’urbanisme pour 
Pierre) mais ont tous les 3 décidé de 
changer de vie afin de se reconnecter 
à la nature et au vivant. Ils entrent 
en formation continue dans la même 
promotion de BTS ACSE (Analyse, 
conduite et stratégie de l’entreprise 
agricole) au centre de formation pour 
adultes de Combourg. 

Pierre raconte : « Au départ je ne me 
voyais pas maraîcher, il me semblait 
que le métier était trop dur. Mais au 
cours des rencontres et visites faites 
en BTS, le collectif est apparu comme 
un élément essentiel à la réussite des 
projets. L’idée de s’installer à plusieurs 
a alors changé la donne, et nous avons 
commencé à mûrir un projet commun ». 
Une fois le diplôme en poche, rien 
n’était fait. Trouver un lieu adapté à leur 
projet de maraîchage diversifié s’avère 
un parcours du combattant lorsqu’on 
n’est pas issu du milieu agricole. Après 
plusieurs échecs, ils se tournent vers un 
autre membre de la promotion BTS ACSE 
de Combourg et ami : Antoine Aubert, 
qui doit reprendre la ferme familiale. 
En 2022, il n’est pas encore installé 
mais propose aux 3 futurs associés une 
prairie qu’ils pourraient obtenir en 2023.

Pierre et Vincent s’inscrivent alors à 
une formation de la CIAP (Coopérative 
d’Installation en Agriculture Paysanne) 
une association dépendante de la 
Confédération Paysanne qui propose un 
accompagnement à l’installation. « Ce fut 
un temps essentiel qui nous a permis de 
définir les objectifs du projet au regard du 
lieu de notre installation et de s’intégrer 
dans différents réseaux. Autour de 
Romillé il y a déjà plusieurs maraîchers 
qui proposent de la vente directe. Nous 
les avons rencontrés afin d’échanger 
sur les lieux de vente, aujourd’hui nous 
gardons un lien fort afin de se répartir les 
zones en bonne intelligence ». « Grâce à 
l’animation des réseaux que proposent 

les structures comme les syndicats, les 
centres de formation ou le groupement 
des agriculteurs bio d’Ille-et-Vilaine, 
nous évitons de nous retrouver seuls 
face aux nombreuses difficultés. Le 
travail avec d’autres porteurs de projets 
proches du nôtre est essentiel : nous 
nous entraidons et nous conseillons du 
point de vue technique, mais c’est aussi 
un soutien moral non négligeable ! » 
précise Vincent.

Une intégration dans la vie locale
« Dès le début effectif du projet 
en septembre dernier, nous avons 
tenu à rencontrer les habitants. Les 
voisins directs des parcelles pour qui 
les anciennes prairies allaient être 
transformées, mais aussi un groupe 
de travail sur les différentes formes 
de ventes imaginables, ou encore 
des acteurs comme Vincent Primault, 
responsable du restaurant scolaire, et 
les enseignants de l’école Jean de La 
Fontaine. C’est dans l’idée de l’ouverture 
de notre ferme à tous que nous avons 
organisé une première porte ouverte 
avec l’aide de voisins en juin dernier. 
Mais ce n’est qu’un début, nous 
souhaitons faire de notre ferme un lieu 
vivant et accueillant. »

Le vivant avant tout
Un lieu vivant pour les hommes mais 
surtout et avant tout pour le sol ! 
Les légumes de la ferme des Bottes 
Heureuses sont essentiellement 
produits selon les principes du  
« maraîchage sur sol vivant » . « On part 

du principe que tout vient du sol et que 
celui-ci doit être vivant pour nourrir les 
plantes. Pour cela on minimise le travail 
du sol, on le couvre avec des cultures, 
on plante sous paillage et on apporte 
des matières organiques carbonées afin 
de permettre le développement d’une 
fertilité naturelle »

Le résultat de ces techniques est à 
retrouver sur leurs étals : les mercredis 
et vendredis de 17 à 19h directement à la 
ferme au lieu dit La Brandelais à Romillé 
(direction Parthenay-de-Bretagne) , ou 
au marché de Saint-Gilles le samedi 
matin. Une offre de paniers pourrait voir 
le jour prochainement (n’hésitez pas à 
les contacter pour plus d’informations).

LA FERME DES BOTTES HEUREUSES : 
DES MARAÎCHERS AUX PORTES DE LA COMMUNE

Contact : 
-  Facebook : La Ferme des Bottes 

Heureuses
- http://fdbh.fr   
- contact@fdbh.fr

Pierre, Vincent et Yann derrière leur étal à la ferme



OCTOBRE
Jusqu’au 

15/10
Exposition sur la Libération 
de Rennes et de Romillé

Commune de Romillé et 
AMPARO Médiathèque

01 au 06 Semaine bleue CCAS Mosaïque

05 Octobre rose et Novembre 
bleu CCAS Maison des 

Associations
05 Fest-Noz Les Quintelles Pré Vert
11 Concert Edwin Bar Au Boulot Bar Au Boulot
12 Loto ASR Cyclo Pré Vert

13 Accueil des nouveaux 
habitants Commune de Romillé Salle des Conseils

17 Atelier “fabrication de nichoirs 
à oiseaux” avec les seniors Commune de Romillé Mosaïque

18 Soirée d’inauguration de la 
médiathèque Commune de Romillé Médiathèque

19 Braderie APEL Saint-Martin Pré Vert
20 Loto APEL Saint-Martin Pré Vert

21 au 25 Stage «Fais ton comics» Commune de Romillé Médiathèque
23 au 29 Ciné Pays Cinéma Korrigan Cinéma Korrigan

25 Apéro Concert d’Ambiant 
Polarity Commune de Romillé Médiathèque

26 Fête de l’Automne Romillé Animation Pré Vert
27 Repas des aînés CCAS Pré Vert

28 au 31 Stage de découverte des 
métiers du spectacle  Commune de Romillé Médiathèque

31 Bal Les Amis de la Danse Pré Vert

NOVEMBRE
04 au 17 Exposition des illustrations 

d’Andrée Prigent Commune de Romillé Médiathèque

07 Exposition “Faites vos Jeux” Sortez en bus FRAC Bretagne
08 Remise des diplômes Collège Jacques Prévert Pré Vert
08 Concert Serum F! Bar Au Boulot Bar Au Boulot

11 Cérémonie du 11 novembre Anciens Combattants et la 
Municipalité

Monument aux 
morts

14 Bal des Anciens combattants Anciens Combattants Pré Vert
16 au 19 Lecture en fête Arc-en-Ciel bibliothèque Médiathèque

16 Festival Rock Me Yeah Da Boom Pré Vert
21 Bal Club de l’Amitié Pré Vert

22 Atelier urbanisme «Zéro 
Artificialisation Nette» Commune de Romillé Maison des 

Associations
24 Concert “Pure” SIM Pré Vert
28 Bal APEL Saint-Martin Pré Vert

29 Conférence casse-croûte AMPARO Maison des 
Associations

29 et 30 Téléthon Cap Romillé Romillé

DÉCEMBRE
6 au 8 Représentation théâtrale “Le 

ravissement d’Adèle” Arc-en-Scène Pré Vert

10 Théâtre “La vie est une fête” Sortez en Bus TNB

12 Rencontre sur l’urbanisme 
horizon 2035 Commune de Romillé Maison des 

Associations

14 Fête de la Sainte-Barbe Amicale des Sapeurs-
Pompiers Pré Vert

20 Noël en Fête Municipalité Médiathèque

JANVIER
18/01 au 

02/02 Représentation théâtrale Les Volontaires Le Stella

24/01 au 
07/02

Exposition sur l’abolition de la 
peine de mort Commune de Romillé Médiathèque

31 Tartifoot (à confirmer) ASR Foot

FÉVRIER
01 Loto Asso des Parents Pré Vert
08 La Nuit du Jeu Commune de Romillé Pré Vert

AGENDA - OCTOBRE À FÉVRIER 2024

NOS PEINES

19/04/24 Huguette COUÉ, 
épouse PICHARD

19/04/24 Chloé DUVAL
25/04/24 David BARATTE
26/04/24 François RIDARD
27/04/24 Julienne PHILOUZE

08/05/24 Gisèle VILBOUX, 
épouse DENOT

23/05/24 Serge DAUNAY

03/06/24 Sophie AUBRÉE, 
épouse PERROCHEAU

08/06/24 Simone LAUNAY, 
épouse ALIX

11/06/24 Gisèle LÈSNÉ, épouse 
COLLEU 

16/06/24 Jeanne VITRE, épouse 
BAUDRIER

02/08/24

Marie RIOU du 
COSQUER, épouse 
POINÇON de la 
BLANCHARDIÈRE JAN 
de la HAMELINAYE

BIENVENUE À
31/03/24 Matéo DUFEU GERGAUD
07/04/24 Gabriel RABILLARD
25/04/24 Maëlys DUCHESNE
30/05/24 Mila MORIN GUILLEUX
02/06/24 Nino LE CORFEC
10/06/24 Ivy BOURDON
23/06/24 Théa ROULLIER
02/07/24 Victoire PRESSE
08/07/24 Mathis LE TUTOUR
16/08/24 Ellana DUPUY

ÉTAT CIVIL

NOS JOIES

04/05/24
Laura GAILLARD et 
Damien SCOTTO DI 
VETTIMO

18/05/24 Sylvain LE CORFEC et 
Nadège PERCHE

25/05/24 Diane LE BRUSQ et Brice 
REGNIER

08/06/24 Jordane BRUNEAU et 
Elodie PRIE 

06/07/24 Virginie BEGAT et 
Fabrice PERRAULT

12/07/24 Nicolas LE ROUX et Célie 
MOUNIER

10/08/24 Céline BONNEFOY et 
Pierre FLÉGEAU

10/08/24 Josué HATIL et Sabrina 
PENNETIER

24/08/24 Nicolas LONCLE et Cindy 
LEMOY


